
第４回学校運営協議会 

鈴鹿市立鼓ヶ浦中学校会議室 

 令和４年１２月１５日(木)16:30〜 

                                                         司会：1年主任 

書記：2年主任 

 

０． 出席者自己紹介 

委員長，ＰＴＡ会長，ＰＴＡ副会長，寺家三丁目自治会長，寺家青少年育成協議会会長               

教育支援課ＣＳ推進コーディネーター，校長，教頭，各学年主任，研修主任，生徒指導主事 

 

１．あいさつ 

 委員長より・・久々の運営委員会です。寒くなりました。コロナ禍で大変なこともありますが頑張って 

いきましょう。 

 学校長より・・本来なら運営協議会の３回目（９月），４回目（11月）を行う予定でしたが，コロナの 

関係で行いませんでした。２学期は学校の様子を委員の皆さまに見ていただくことは 

できませんでしたが，今回，来校いただき，少しでも生徒・学校の様子をお伝えできれ 

ばと思います。  

                     

 

 

 

 

 

 

 

２．協議事項 

（１）中学校の取組のようす 

①生徒指導主事より 

校則改正(特に女子の頭髪)を進めています。施行期間を設けて今，精査しています。ルールを改正

することについて，簡単に進めているわけではありません。民主的にどのように進めていくとルー 

ルを改正することができるのかという社会勉強も兼ねています。地域の活動として，海岸清掃に参

加する生徒が多くいたように思います。通学等で（自転車の乗り方について）苦情をいただくこと

が多かったです。今後も引き続き指導を継続していきます。１年生が授業に集中できないことがあ

り，他学年の教師も授業支援等に入って，学校全体で毎日の授業を大切にする雰囲気を作っていま

す。今後も継続していきます。 

 

    



②研修主任より 

学びの共同体や，コの字型は本校の授業スタイルです。最初は人間関係ができていないので，うま 

くいかないこともあります。ただ，教師側も研修や公開授業を進めて生徒とともにレベルアップを 

しています。学びの共同体を進めるためのポイントは授業課題です。良い課題を準備すると良い授 

業に繋がっていきます。現３年生は１，２年生のときにコロナの影響で，学びの共同体ができなか 

った世代であるが，今は良い雰囲気で授業ができています。本校の教員は独自に授業研究をし，ま 

た，小学校への出前授業等も行っています。 

  

③１年主任より 

学校生活の核である授業を中心に，落ち着いた雰囲気で取組めるよう支援体制をすすめている。 

１０月の社会見学はきちんと時間やルールを守っていました。これを活かして学年として成長さ

せていきたいです。他人への思いやり，このクラスで良かったなと思ってもらえるようになってほ

しいと考えています。来年度，職業体験学習を計画していますので，地域の事業所等に対し協力を

得たいと考えています。 

    

④２年主任より 

ＳＤＧｓ学習をきっかけに人権学習「性の多様性」を行いました。その取り組みが全校での 

取り組みになりました。とても良い講演会も行い，良い時間を過ごすことができました。 

職業体験学習は今年度も行えませんでしたが，代替え授業を行い，様々な企業にご協力いただ 

き，ご公演等をしていただきました。１月３１日に社会見学に行く予定です。今後が楽しみな生徒 

です。 

 

   ⑤３年主任より 

９月の高校出前授業で高校の先生に来ていただき，様々な授業をしていただきました。生徒は今後 

の進路選択に活かしてほしいと思います。文化祭の合唱コンクールに向けて各クラス頑張ってい 

ました。３年生としてとても良い合唱だったと思います。今年度は鈴鹿市音楽祭もあり良い経験に 

なりました。アフターコロナを見据えて，色々なことを精査し，学校行事を進めていきたいです。 

来週月曜日から保護者会で進路決定をしていきます。義務教育最後の年になり，日々，担任を中心 

に生徒一人一人に寄り添いながら，保護者と連携し対応しています。 

３年生は本当に３年生らしい姿を見せており，次の２年生や１年生へのバトンを渡していました。 

今後が楽しみです。 

  

【委員からの質問】 

Q１．校則改正は生徒からの要望ですか？                               

Ans  そうです。いくつかの要望の中でこれからなら可能かなというものを進めています。生徒会も 

前期執行部から後期執行部にこの件を引き継がれています。 

  Q２．先生の過重労働等の話題が絶えないが，中学校の先生たちは大丈夫ですか？                        

Ans  中学校は大丈夫です。そうならないように全員でバックアップして進めています。情報交換も 



時間も設けて具体的な方法を考えています。 

  Q３．鼓ヶ浦小学校から通学する生徒はどれくらいですか？ 

Ans  とても少ないです。１学級（３０人弱程度）です。 

Q４．学校の雰囲気にそれは影響がありますか？                              

Ans 良い意味でも悪い意味でも繋がっていくケースが１年生の時期は多いです。部活動での繋がり 

で救われることもあります。 

Q５．ＬＩＮＥ等での携帯電話でのトラブルが心配ですが？ 

Ans 親も常時，把握等難しい部分もあるが，保護者からも使い方（家庭でのルール）を指導してほ 

しい。 

Q６．今の時代，白子駅前で溜まる等はありませんか？ 

Ans ありません。しかし，海岸で他校生とトラブルがありました。昨年度は学校開放が少なかっ 

たので，授業参観の再開も検討していきたいです。 

  

（２）令和４年度学校自己評価について（校長より） 

学校自己評価について，今年度版を作成次第，「成果と課題」の欄に入力します。その後「学 

校関係者評価」にご記入ください。本来なら，学校参観をしていただき，進めていくものではあ 

りますが，今回の会議内容や日頃の子どもたちの様子等を踏まえ，ご記入ください。 

 

（３）令和５年度入学生の新制服について（校長） 

   新入生より制服が変わります。校長室に見本があり。着心地，耐久性，ＬＧＢＴＱ等に対応し       

ております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）鈴鹿市教育委員会教育支援課 CS推進コーディネーターより 

   数年前の校長時代，ＣＳや学びの共同体に力を入れ始めました。本日の内容から教師           

はとても大変な状態になっている。 （全国的に）過重労働や様々な要因で休職される方もいま            

す。しかし，その次の代替講師が見つからない状況があります。他にもまわりからの理不尽な要

求等があるとさらに厳しい状況になる。それでは何も解決しないので，学校を信頼していただき，

一人一人の生徒のために学校と保護者，地域が協力してほしい。また学校運営協議会の方々にも



ご協力いただき，学校活動を進めていきたいです。職業体験でもご協力いただけるとありがたい

です。鼓ヶ浦中学校出身の卒業生で浪曲者がおり，父親の浪曲好きが影響で親に内           

緒で名古屋に行き，大須演芸場で聞いていた。結局，それが仕事になっています。そ           

のような先輩がいることもアナウンスしても良いのではないか。小学校から中学校           

に上がったときに，どうしても生徒はギャップを感じる。それらを少なくするため           

には小中連携を密にして，鼓ヶ浦中学校校区として９年間地域の子どもの成長を促           

していきたいです。 

 

３．その他  

・令和５年度の土曜日の教育活動年間計画 

本年度と同様に２回（６月，１０月）の海岸清掃活動に土曜課外授業として参加を予定しています。 

 

・今後の予定 

第５回 令和５年２月 ７日（火）１６：３０～ 鼓ヶ浦中学校会議室 

 第６回 令和５年３月１０日（金）１６：３０～ 鼓ヶ浦中学校会議室 


